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Dans ses serres de Saint-Louis, Émilie Guérard produit pas moins de 300 variétés de plants bio.
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Prêcher dans le désertUne recherche 
qui ne se termine 

jamais.  

« La vérité 
n'existe que dans 

l'expérience. » 

- Gao Xingjian Le groupe d’experts intergouver-
nemental sur l’évolution du climat 
(GIEC) nous offrait le 20 mars der-
nier un 6e rapport apocalyptique 
sur l’état de la planète. Le secré-
taire général de l’ONU, Antonio 
Guterres, a usé de métaphores et 
de références cinématographiques 
pour nous faire comprendre qu’à 
moins de s’y mettre immédiate-
ment et à fond, seul un miracle 
pourra nous sauver : « L’humanité 
est sur une fine couche de glace, 
et celle-ci fond à vue d’œil. Notre 
monde a besoin d’actions sur tous 
les fronts pour contrer les chan-
gements — tout partout tout à la 
fois ».   

Pendant qu’une génération de 
jeunes fait des crises d’écoanxiété 
et que d’autres se flagellent d’avoir 
acheté des fraises du Mexique 
emballées dans du plastique, les 
grands pollueurs ne s’embar-
rassent pas du poids de leur res-
ponsabilité. Nos gouvernements 
sont frileux à imposer des limites 
aux grosses industries comme la 
Fonderie Horne ou l’aluminerie 
d’Alcan alors qu’elles menacent 
l’air et l’eau des citoyens. N’êtes-
vous pas tannés de porter le far-
deau environnemental — la croix 
des temps modernes — alors 
qu’individuellement, nous n’avons 
pas ce qu’il faut pour changer les 
choses en profondeur et durable-
ment ? 

Vous allez dire que celui qui n’a 
jamais pollué jette la première 
pierre. Nous sommes tous pé-
cheurs, certes, mais nos élus 
doivent devenir des moteurs 
de changement. Il est épuisant 
d’avoir à les rappeler à l’ordre à 

Le mouvement écologiste, tel un pasteur sans brebis, ne semble pas avoir 
réussi, après 50 ans de lutte, à secouer les colonnes du temple du capi-
talisme. Sacrifiée sur l’autel de l’économie, la crise climatique tire des 
larmes à quelques pleureuses, mais très peu à nos élus lorsque vient le 
temps de prendre des décisions pour notre bien commun. 

chaque fois que l’économie prend 
le dessus sur l’environnement. On 
connait la chanson : un groupe 
de citoyens se forme, prend son 
bâton de pèlerin et entame la tra-
versée du désert à grand renfort 
de petit pas. 

Il appert que notre jeune espèce 
(à peine 300 000 ans) ne semble 
pas particulièrement douée dans 
la prédiction des évènements. 
Et pourtant, c’est à travers nos 
faiblesses que se trouve la clé de 
notre réussite. En effet, Homo 
sapiens est le roi de la crédulité. 
Nous sommes bons pour croire à 
nos histoires et nous coordonner 
et c’est exactement ce dont a be-
soin notre espèce et notre planète 
en ce moment. Reste à « croire » 

les bons prêcheurs et à ne pas 
succomber aux appels des sirènes 
de la paresse, du statu quo, du 
confort et de l’indifférence.

On sait maintenant que la solu-
tion pour combattre les change-
ments climatiques réside dans la 
sauvegarde de la biodiversité. On 
présageait ce lien depuis long-
temps, mais la science vient tout 
juste de le confirmer. Le réta-
blissement ou la protection des 
populations de quelques espèces 
nous permettrait d’atteindre 95 
% des cibles fixées par l’Accord de 
Paris. Arrêtons d’attendre le Mes-
sie et mettons-nous à l’ouvrage ! 
La tâche est simple : conserver 
les milieux naturels « tout partout 
tout à la fois ! » 

Localement, ça veut dire augmen-
ter l’indice de canopée, faire tout 
ce qu’il faut pour conserver les 
boisés et les milieux humides de 
notre région, réduire l’érosion des 

berges, constituer des bandes rive-
raines dignes de ce nom et aider 
les organismes qui œuvrent dans 
ces domaines.

Au niveau national, ça veut dire 
l’entrée en vigueur d’un registre 
public comme le prévoit depuis 
2018 la réforme de la Loi sur la 
qualité de l’environnement (LQE). 
L’accès à l’information est essen-
tiel si on veut permettre aux ci-
toyens de faire respecter, comme 
le prévoit la LQE, leur droit à un 
environnement sain.

En cette 54e Journée de la Terre, 
donnons-nous le courage de nos 
ambitions pour la planète. Le 
jugement dernier pourrait être 
plus pénible et prématuré si nous 
continuons à élire des gens qui ne 
croient pas que la fin du monde 
tel qu’on l’a connu est venue. 
L’expulsion des marchands du 
Temple est devenue nécessaire et 
souhaitable. 
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OPINION

LETTRE OUVERTE

Depuis 1989, le Regroupement Maskoutain des Utilisateurs du Transport Adapté 
(RMUTA) défend les droits et fait la promotion des intérêts des utilisateurs à l’égard 
du transport adapté. Nos services sont gratuits.

Pour utiliser le transport adapté, une personne sera reconnue admissible si 
elle répond aux deux critères suivants : 

· Être une personne handicapée, c'est-à-dire avoir une déficience significative et persistante 
et être limitée dans l'accomplissement des activités normales;

· Avoir, sur le plan de la mobilité, des limitations justifiant l'utilisation d'un service de transport 
adapté. Pour répondre à ce critère, le requérant devra avoir l’une des incapacités suivantes :

· incapacité à marcher 400 mètres sur un terrain uni;
· incapacité à monter une marche de 35 centimètres de hauteur avec appui ou d’en 
  descendre une sans appui;
· incapacité à effectuer l’ensemble d’un déplacement de transport en commun;
· incapacité à s’orienter dans le temps ou l’espace;
· incapacité à communiquer de façon verbale ou gestuelle (cette incapacité doit être associée 
  à une autre incapacité pour que la personne soit reconnue admissible);
· incapacité à maîtriser des situations ou des comportements pouvant être préjudiciables 
  à sa propre sécurité ou à celle des autres.

Une des particularités du transport adapté est son service « porte-à-porte ». La prise en 
charge débute à la porte du point d’origine et se termine à la porte du lieu de destination. 
Cela signifie que le chauffeur doit assister l’usager tout au long de son déplacement, que ce 
soit en lui tenant le bras ou en poussant le fauteuil roulant si la situation est requise.

Le formulaire d’admission est disponible sur notre site www.rmuta.org  
(onglet Documentations) ou en nous téléphonant au 450 771-7723
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www.rmuta.org

À la lecture des articles publiés dans les 
éditions du journal Le Courrier sur le 
projet FARI depuis le 15 septembre, 

j’apprends et je cite « Que Saint-Hyacinthe 
imposera donc certaines exigences, assure 
le conseiller Bousquet, dont une obligation 
que le bâtiment s’intègre bien à l’architec-
ture des bâtiments riverains, etc. … »

Le quartier Bois-Joli / Sacré-Cœur est un 
quartier à vocation résidentielle où les 
résidences unifamiliales et les immeubles 
locatifs atteignent rarement plus de 5 ou 6 
étages, tels que les complexes d’habitation 
AERA et Le Faubourg Laframboise.

Le projet du Groupe FARI propose de 
construire dans le quartier, 3 immeubles 
dont un de 4 niveaux destiné à la commu-
nauté des religieuses, un de 7 niveaux et un 
de 9 niveaux, destinés aux personnes âgées 
et aux laïques. Et c’est au niveau des hau-
teurs que le bât blesse.

Si l’on en croit les propos de M. Bousquet, 
ces futurs immeubles s’intègrent bien à 
l’architecture des bâtiments riverains. Vrai-
ment ? Comment 2 immeubles de 7 et de 
9 étages peuvent-ils s’intégrer harmonieu-
sement dans un quartier où la hauteur 
des propriétés dépasse rarement 2 ou 3 
niveaux ?

Car mis à part les édifices en hauteur que 
sont l’Hôpital Honoré-Mercier et l’Hôtel 
Sheraton, il n’y a pas d’autres immeubles 
de 7 et de 9 étages ou plus dans le quartier 
Bois-Joli / Sacré-Cœur!

On peut se demander si le Service de l’ur-
banisme et de l’environnement de la Ville, 
que l’on dit très efficace sur des petits pro-
jets, a émis quelques réserves sur le projet 
majeur du Groupe FARI. Car le mandat de 
ce service consiste à protéger, entre autres, 
nos propriétés existantes contre l’ajout de 

Déjà propriétaires d’une maison jumelée, nous désirions une maison plus vaste, avec un terrain plus grand. Les 
conditions du marché étaient très rapides. Comme il n’y avait aucune jumelée à vendre sur le marché, la vente 
de notre propriété fut facile. Le moment était parfait. Nous avons reçu beaucoup de visiteurs et elle fut vendue 
en seulement 3 jours. Pour l’achat de notre nouvelle propriété, nous n’avons visité qu’une seule maison. Là 
aussi, il y a eu beaucoup de visiteurs et les propriétaires ont reçu plusieurs offres. Grâce à ses compétences et 
son excellente connaissance du marché, Pierre-Luc nous a aidés à faire la bonne offre et c’est nous qui avons 
pu l’acquérir. En conclusion, Pierre-Luc est un très bon courtier.  Voici ce que je dirais à une personne qui désire 
utiliser ses services : « Pierre-Luc travaille pour son client et sait comment obtenir les meilleures conditions. »  

SONIA BLANCHETTE ET SAMUEL BRODEUR
POUR UNE TRANSACTION IMMOBILIÈRE EN TOUTE QUIÉTUDE.

ENGAGEZ LE COURTIER 
QUI VA DROIT AU BUT!

PIERRE-LUC MANDEVILLE
TEL. : 450 278-1118 - 450 771-7707
pierreluc.mandeville@cgocable.ca

3100, AVENUE CUSSON, BUR. 101, SAINT-HYACINTHE, QUÉBEC J2S 8N9

CCLLIIEENNTT  SATISFAIT!

bâtiments indésirables ou encore, contre 
des modifications non souhaitées aux bâti-
ments existants.

Qui plus est, le fait de ne pas s’harmo-
niser avec le bâti environnant en raison 
de la hauteur de 2 futurs édifices, le pro-
jet de construction FARI présentera de 
nombreuses nuisances* aux soeurs des 
congrégations ET aux citoyens qui résident 
notamment sur les rues Delorme, Larivée, 
Lamothe, Laframboise, Morison, Papineau, 
Vadeboncoeur et qui, rappelons-le, sont des 
citoyens ordinaires qui ne sont pas habiles 
à voter sur ce projet en vertu du PPCMOI. 

N’oublions pas le rôle du Service de l’urba-
nisme et de notre conseil municipal dont le 
devoir primordial est de protéger nos biens 
immobiliers et qu’ils sont à notre service et 
non aux services de promoteurs ambitieux.

*circulation lourde, bruyante, poussières, vibra-
tions, qualité de l’air moindre, pollution, ter-
rains asphaltés, etc. 

Jean-Claude Théroux
Saint-Hyacinthe

Projet FARI : un projet tout en hauteur

Appelez Guillaume
450 230-7557

guillaume@journalmobiles.com
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RURALITÉ

« J’aurais eu de la difficulté à 
entrer dans le moule et à trou-
ver ma place dans l’agriculture 
conventionnelle, avoue-t-elle en 
entrevue à Mobiles. L’agriculture 
bio apporte un aspect positif à 
la société et à l’environnement. 
Elle me permet d’être en harmo-
nie avec ce qui m’entoure. C’est la 
même chose pour l’aspect com-
munautaire. »

Elle a débuté en agriculture en 
produisant des paniers de lé-
gumes bio. Si la formule attire 
beaucoup de jeunes maraîchers, 
c’est un secteur difficile avec 
de longues heures en saison et 
reposant surtout sur le travail 
manuel. 

La Brouette maraîchère : 
l’option bio pour les jardiniers

ROGER LAFRANCE

Émilie Guérard, propriétaire de la Brouette maraîchère, l’avoue d’emblée : 
elle ne pourrait pas faire une agriculture qui ne correspond pas à ses 
valeurs.

Ce type d’agriculture se heurte 
aussi à un autre problème im-
portant : le prix faramineux des 
terres agricoles et la difficulté 
de trouver de petites superficies 
disponibles. En effet, les règles 
protégeant le territoire agricole 
empêchent le morcellement 
des terres, ce qui privilégie les 
grandes fermes.

C’est ainsi qu’elle a jeté son dévo-
lu sur un lopin de terre à Saint-
Louis, en bordure de la rivière 
Yamaska. Ce n’est pas très grand, 
mais l’espace est suffisant pour 
les trois serres de l’entreprise.

Parallèlement, Émilie Guérard a 
réorienté sa production, passant 
des paniers de légumes à la pro-
duction de plants bio. Elle avait 
pris l’habitude d’offrir ses sur-
plus de plants en début de saison 
et ceux-ci trouvaient facilement 
preneur parmi sa clientèle qui 
cherchait des plants bio pour leur 
propre jardin.

Depuis 2020, elle se consacre 
donc entièrement à cette activité. 
Elle offre quelque 300 variétés de 
plants certifiés bio grâce à l’appel-
lation Québec Vrai. Elle n’utilise 
aucun pesticide ou engrais de 
synthèse. Elle s’approvisionne en 
semences auprès de semenciers 
bio, le plus possible au Québec ou 
au Canada.

« Mes plants sont produits le 
plus naturellement possible, avec 
du terreau et du compost. C’est 

tout ce dont a besoin la plante, » 
indique-t-elle.

Elle décrit son entreprise de 
« pépinière comestible » : plants 
de légumes, fines herbes, fleurs 
comestibles, médicinales ou mel-
lifères. Sa clientèle est constituée 
de jardiniers amateurs, mais aus-
si d’autres entreprises de trans-
formation spécialisées dans le 
bio, tels des herboristes.

Ses clients commandent directe-
ment sur son site Internet. Les 

Dans ses serres de Saint-Louis, Émilie Guérard produit pas moins de 300 variétés de plants bio.

gens récupèrent leurs plants dans 
l’un ou l’autre des points de chute 
répartis à travers le Québec. 
Sinon, La Brouette maraîchère 
est aussi présente dans certains 
marchés publics, dont le marché 
Jean-Talon à Montréal ou à celui 
de Drummondville.

Ayant étudié en sociologie, Émilie 
Guérard a intégré un aspect social 
à sa production en approvision-
nant de nombreux organismes 
communautaires œuvrant dans 
le jardinage communautaire ou 

agriculture urbaine. Cette clien-
tèle accapare quand même 20% 
de sa production. 

De cette façon, elle veut sensibi-
liser les gens à l’agriculture bio. 
« Le bio est encore mal compris 
par une partie de la population, 
convient-elle. Pourtant, c’est la 
façon naturelle de produire et qui 
respecte les écosystèmes. » 

PHOTO : ROGER LAFRANCE

 Ayant étudié en 
sociologie, Émilie 

Guérard a intégré 
un aspect social à 
sa production en 
approvisionnant de 
nombreux organismes 
communautaires 
œuvrant dans 
le jardinage 
communautaire ou 
agriculture 
urbaine. 
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COMMUNAUTAIRE

Le montant des prestations accordées aux 
personnes éligibles au programme de reve-
nu de base est de 14 532 $ par année. Pour 
une personne vivant seule, le montant an-
nuel est de 18 576 $. Ces montants seront 
indexés le premier janvier de chaque année.

Le Programme de revenu de base permet-
tra aussi d’occuper un l’emploi et d’avoir un 
salaire annuel pouvant atteindre 14 532 $, 
sans que la prestation du revenu de base soit 
révisée à la baisse. Les prestataires n’ont plus 
à déclarer mensuellement leurs revenus. 
C’est lors de la production de la déclaration 
d’impôt que les ajustements seront calculés 
et applicables l’année suivante seulement. 

Les personnes bénéficiant de ce programme 
pourront disposer d’avoirs liquides (maxi-
mum de 20 000 $) et de biens mobiliers et 
immobiliers (d’une valeur maximum de 
500 000 $), sans que la prestation soit affec-

tée. Si les liquidités du prestataire dépassent 
les 20 000 $ autorisés, la prestation du mois 
suivant sera coupée de 1 $ pour chaque dol-
lar excédentaire. 

En ce qui a trait aux biens, si la valeur excède 
le montant de 500 000 $, la prestation sera 
amputée de 15 cents (0,15 $) pour chaque 
dollar excédentaire. Concernant les biens 
immobiliers, il est également à noter que 
la valeur de votre résidence principale sera 
exclue du calcul du revenu de base. Les 
personnes bénéficiant du Programme de 
revenu de base conserveront les avantages 
afférents au Programme de solidarité sociale 
comme le carnet de réclamation et les pres-
tations spéciales. 

L’adhésion à ce nouveau programme se 
fera selon deux conditions. Premièrement, 
la personne devra déjà être prestataire du 
Programme de solidarité sociale et devra 
également avoir eu des contraintes sévères à 
l’emploi pendant au moins 66 mois au cours 
des 72 mois précédents. 

En 2020, Statistique Canada a révisé les 
seuils de la Mesure du panier de consomma-
tion. Le revenu nécessaire pour couvrir les 
besoins de base est passé à 20 080 $, tou-
jours pour une personne seule. Notons que 
93 % des 84 000 personnes qui bénéficie-
ront du nouveau programme vivent seules. 
Le montant du nouveau programme de 
revenu de base ne couvre pas les besoins de 
base. Il y a encore place à amélioration.

Pour en savoir plus…
Cet article résume les grandes lignes du nou-
veau programme de revenu de base. Pour 
des questions sur les différents programmes 
d’aide de dernier recours au Québec, vous 
pouvez contacter le Collectif d’action popu-
laire Richelieu-Yamaska (CAPRY). Le CAPRY 

grouperobin.com /carrieres

Finaliste dans la catégorie 
gestion des ressources humaines
Gala Constellation 2023

Bravo à 
notre équipe!

AIDE SOCIALE

Nouveau programme de revenu de base

MICHEL GAUVIN

COORDONNATEUR
COLLECTIF D’ACTION POPULAIRE 
RICHELIEU-YAMASKA (CAPRY)

Le Programme de revenu de base est entré en vigueur le 1er janvier 2023 et permet aux 
personnes présentant des contraintes sévères à l’emploi et respectant les critères d’admis-
sibilité d’obtenir une prestation de revenu plus élevée et avantageuse à bien des égards en 
plus de paramètres administratifs plus souples. C’est quelque 84 000 personnes assistées 
sociales qui toucheront des prestations plus généreuses.

PHOTO : NELSON DION

est un organisme reconnu et financé par le 
Gouvernement du Québec à titre d’orga-
nisme à but non lucratif pour défendre les 
droits des personnes assistées sociales dans 
la région de Saint-Hyacinthe. Les rencontres 
en personne se font sur rendez-vous.

Des ateliers d’éducation populaire sont 
offerts tous les derniers mardis de chaque 
mois. Pour plus d’informations, contacter le 
CAPRY. 

Collectif d’action populaire 
Richelieu-Yamaska (CAPRY)
1195, rue Saint-Antoine, bureau 111
Saint-Hyacinthe, QC. J2S 3K6
Tél. : 450 774-2220    
Courriel : capry.qc@gmail.com

En 2020, Statistique 
Canada a révisé les 

seuils de la Mesure du 
panier de consommation. 
Le revenu nécessaire pour 
couvrir les besoins de 
base est passé à 20 080 $, 
toujours pour une 
personne 
seule. 

Michel Gauvin, coordonnateur du Collectif d’action populaire Richelieu-Yamaska (CAPRY)
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mettre si possible image générique

La Chambre de commerce de la grande région de Saint-Hyacinthe 
et Saint-Hyacinthe Technopole dévoilaient, le 27 mars dernier, 
les entreprises finalistes pour les 8 catégories du concours.  

Souvent, les professionnels en ressources humaines sont des héros 
qui travaillent dans l’ombre. Cette nomination est une belle recon-
naissance pour l’équipe des ressources humaines du Groupe Robin! 

UNE APPROCHE HUMAINE 
ET PERSONNALISÉE
« Au Groupe Robin, nous préconisons surtout une approche humaine 
et personnalisée. Nous sommes une entreprise maskoutaine, avec 
des racines familiales fortes collées à la réalité de nos employés. 
Ici, les gens ont la possibilité d’innover et de grandir dans l’organi-
sation. Et les possibilités d’évolution à l’interne dans nos différents 
secteurs d’activités sont très nombreuses. Nous sommes à l’écoute 
des intérêts et des motivations des employés qui, nous en sommes 
conscients, peuvent changer au cours d’une carrière.

Dès l’embauche, une attention particulière est portée au partage de 
nos valeurs avec les candidats et candidates telles que : la vie fami-
liale, le respect, la bienveillance, l’intégrité, la passion. », souligne 
Marie Sweeney, conseillère RH.

UNE ÉQUIPE SOLIDAIRE OÙ 
TOUT LE MONDE SE SENT IMPORTANT
Au-delà des mots, ces valeurs se traduisent par des gestes concrets 
et l'entreprise fait preuve d’une grande flexibilité, comme offrir de 
la souplesse à un employé lorsque celui-ci a un enfant malade à la 

GALA CONSTELLATION 2023 
GROUPE ROBIN, FINALISTE DANS LA CATÉGORIE « GESTION DES RESSOURCES HUMAINES » 

maison ou adapter l’horaire d’un membre de l’équipe qui se dirige 
vers la pré-retraite. « Après tout, nous sommes tous des humains 
qui faisons face à des enjeux différents. Ici, les gestionnaires 
comprennent bien ça. On accompagne nos gens et on trouve une 
solution pour chaque situation qui se présente parce qu’on croit 
fermement que l’on doit prendre soin de nos gens pour, qu’à leur 
tour, ils prennent soin de nos clients. », mentionne Caroline Dion, 
conseillère RH.

NELLIE ROBIN, UNE FIGURE PRÉSENTE 
POUR LES MEMBRES DE L’ÉQUIPE 
Chaque jour, Nellie Robin, présidente, fait un tour pour saluer indi-
viduellement les membres de l’équipe du siège social. Elle prend 
aussi le temps d’aller à la rencontre des équipes dans les hôtels, 
les résidences pour personnes âgées et sur les chantiers, et ce, le 
plus souvent possible. Cette proximité est un élément clé du style 
de gestion préconisé et permet de reconnaitre plus particulière-
ment l’importance de chacun et de partager la vision de l’entre-
prise. Dans ces rencontres, elle s’intéresse sincèrement à l’indice 
de bonheur de ses collaborateurs et collaboratrices.

LE BONHEUR AU TRAVAIL
Le bonheur au travail, ça se construit en équipe! Et c’est ce dy-
namisme et cette entraide que l’on ressent dès qu’on arrive au 
Groupe Robin!  Bravo à toute l’équipe des ressources humaines 
pour cette nomination qui souligne l’excellence de votre travail!  

VOUS ÊTES À LA RECHERCHE DE NOUVEAUX DÉFIS? 
On cherche des humains passionnés! grouperobin.com/carriere

la suite dans journalmobiles.com/leplus

SYLVAIN CHASSÉ

PUBLIREPORTAGE

La pandémie a changé bien des choses auprès 
des consommateurs. Situé sur la rue Choquette à 
Saint-Hyacinthe, le Marché Dessaulles vit une expan-
sion au niveau de son département de la boulangerie 
et du prêt-à-manger. 

« Les gens recherchent désormais davantage les pro-
duits frais, faits maison, à prix compétitifs. » 

C’est de cette façon que Jean-Pierre Boisvert, le direc-
teur de ce marché indépendant, explique cette hausse. 

« Nous sommes continuellement à l’écoute de notre 
clientèle. Notre personnel a à cœur de maintenir une ap-
proche personnalisée et nous faisons tout ce qu’il faut 
pour répondre rapidement aux besoins de nos clients. 

La clientèle apprécie grandement nos soupes du jour, 
notre sandwicherie, le comptoir à salades, les desserts 
et les différents produits sortis de notre four à pain, frais 
du jour, que nous pouvons leur offrir. Nous leur amenons 
continuellement de la nouveauté et de la variété. Les 
gestionnaires portent un œil attentif à ce qui peut être le 
plus en demande. »

GÉRANT OU GÉRANTE DEMANDÉ
Aimez-vous les défis? La croissance d’un département 
vous stimule-t-elle? 

« Ce poste est très stimulant. Il est idéal pour les gens qui 
sont plafonnés à leur emploi actuel et qui recherchent de 
nouveaux défis. En voici un à leur mesure! 

Pour faire face aux nouveaux défis de croissance, le Mar-
ché Dessaulles recherche rapidement une gérante ou un 
gérant pour le département de la boulangerie, des mets 
cuisinés et du prêt-à-manger. 

La personne recherchée aura pour tâche de chercher 
de nouvelles idées. Elle aura aussi la fonction de passer 
les commandes de produits auprès des fournisseurs, de 
créer les recettes, d’en faire l’évaluation, de s’assurer du 
bon roulement des produits et de leur rentabilité pour 
l’épicerie. L’environnement de travail aux cuisines est 
propre et les équipements sont modernes. Chaque em-
ployé profite de beaucoup d’espace pour cuisiner. »

LA GESTION DU PERSONNEL : 
MAINTENIR LA BONNE AMBIANCE DANS L’ÉQUIPE 
« Posséder une bonne expérience en gestion du person-
nel est stratégique pour ce poste. L’équipe composée de 
15 employés est bien rodée et il est primordial de main-
tenir la bonne ambiance de travail déjà en place. Aussi, le 
gestionnaire en poste sera la courroie entre la clientèle, 
les employés et la haute direction. Ainsi, l’écoute et la 
disponibilité sont des éléments très importants pour ce 
nouveau poste. 

Outre la personne recherchée pour ce poste, les gens 
intéressés par un autre emploi peuvent toujours venir 
offrir leur service. Les bons employés sont toujours les 
bienvenus ! »

la suite dans journalmobiles.com/leplus

MARCHÉ DESSAULLES : UNE ÉPICERIE EN EXPANSION

SYLVAIN CHASSÉ

1340, BOUL. CHOQUETTE
SAINT-HYACINTHE
TÉLÉPHONE : 450 778-5558

ENVOYER VOTRE CV 
À L'ADRESSE SUIVANTE: 
RH@MARCHEDESSAULLES.COM

RECRUTEMENT!

PUBLIREPORTAGE



8 
· A

VR
IL

 2
02

3 
· 



 · AVRIL 2023 · 9

UNE PASSIONNÉE DE L’IMMOBILIER
« Depuis toujours, mon plus grand plaisir est de 
regarder les nouveautés inscrites sur la plate-
forme Centris. C’est vous dire à quel point j’ai 
une passion pour les maisons et l’immobilier en 
général. C’est tellement devenu une deuxième 
nature chez moi, que j’en ai fait mon métier. 
 
INSPECTRICE EN BÂTIMENT CERTIFIÉE
À la fin de ma trentaine, l’occasion s’est présen-
tée à moi de me lancer à plein dans ce que j’ai-
mais le plus. Je me sentais prête à faire le saut. 
C’est alors que je me suis inscrite à une forma-
tion collégiale : AEC - inspection en bâtiment.

Rapidement, j’ai pu observer que j’étais dans 
mon élément. J’ai savouré chaque seconde de 
ma formation et je l’ai réussie avec succès. 

Une fois certifiée, j’ai commencé à prendre des 
mandats et rendre service aux gens, grâce à 
mes compétences, en utilisant ma touche parti-
culière que j’appelle ma « couleur ».

UN MÉTIER QUI EXIGE UNE 
RIGUEUR À TOUTE ÉPREUVE  
Pratiquer le métier de l’inspection en bâtiment 
n’est pas évident. La précision et la qualité des 

MYRIAM DION

PROFESSION : INSPECTRICE EN BÂTIMENT CERTIFIÉE
SYLVAIN CHASSÉ rapports sont critiques. Les enjeux financiers 

sont parfois majeurs, d’où l’importance de com-
pétences à jour et de s’en tenir à une rigueur 
impeccable. 

En lien avec les aspects légaux, c’est important 
pour moi de lire régulièrement d’autres rap-
ports et d’observer où peuvent se trouver les 
litiges, afin d’éviter ce genre de situation à mes 
clients. Il en va de ma réputation d’inspectrice 
sur le marché.  C’est pourquoi la rigueur profes-
sionnelle est de mise et mon expertise doit être 
à toute épreuve. 

Je suis très fière de mes 41 avis 5 étoiles sur 
Google. Chaque avis reçu, c’est le signe d’un 
travail bien exécuté, à la satisfaction du client 
ou de son représentant.        

MA PHILOSOPHIE
Je suis un humain au service d’une autre per-
sonne. La maison, c’est un investissement 
d’une vie et on se fie à mon expertise pour ob-
tenir l’heure juste. Comme il y a une personne 
pour chaque personne, il y a aussi une maison 
pour chaque personne. L’important consiste à 
ne pas forcer les choses.  

Pour conclure, j’aime gâter mes clients avec de 
petites attentions, comme leur offrir un plat de 
bonbons « KandJu », parce que chercher son 

bonbon favori dans le lot, c’est l’équivalent de 
faire une inspection! » 

la suite dans journalmobiles.com/leplus

PUBLIREPORTAGE

PHOTO : GRACIEUSETÉ

La présidente du conseil d’administration de 
l’Association québécoise de défense des droits 
des personnes retraitées et préretraitées de la 
section Richelieu-Yamaska, Rosetta Bruno, 
est sans équivoque. De son propre aveu, le 
service de popotes roulantes devrait être 
considéré comme essentiel dans la stratégie 
du gouvernement du Québec pour le main-
tien à domicile des retraités et préretraités. 

CARL VAILLANCOURT « Avec la hausse du prix du panier d’épicerie, 
la hausse du coût du loyer et de tous les autres 
frais en médicaments, les aînés doivent pou-
voir compter sur ce service essentiel. Cer-
tains d’entre eux n’ont même plus les moyens 
de se procurer le service en raison de l’infla-
tion importante », a-t-elle fait savoir lors d’un 
entretien téléphonique avec le représentant 
du Journal Mobiles. 

COMMUNAUTAIRE

Ce ne sont pas toutes les personnes qui ont 
accès à ce service. Par exemple, le service 
de popote roulante du Centre de Bénévolat 
de Saint-Hyacinthe s’adresse uniquement 
aux aînés âgés de 65 ans et plus. Lors de la 
dernière année, l’organisme a livré plus de 
50 000 repas en 241 jours d’activités. Quo-
tidiennement, ce sont plus de 275 repas qui 
sont livrés dans les collectivités de la région 
de Saint-Hyacinthe. 

En plus du service de livraison de repas chaud 
à domicile, la popote roulante s’est associée 
avec les Trouvailles de l’Abbé Leclerc, où il est 
désormais possible de se procurer des plats 
congelés en prévision des journées de fin de 
semaine. 

Une stratégie nationale pour les 
popotes roulantes 
Avec les banques alimentaires qui voient la 
liste de leurs demandeurs s’accentuer chaque 
jour, Rosetta Bruno demande aux différents 
paliers de gouvernement d’en faire une 
priorité. En plus d’augmenter la pension de 
sécurité de vieillesse pour les aînés à partir 
de 65 ans, elle estime qu’Ottawa et Québec 
devraient bonifier l’aide financière allouée au 
service de popotes roulantes. Cette dernière 
a lancé un véritable cri du cœur à François 
Legault et Justin Trudeau. 

« Les aînés souffrent financièrement dans 
la région. On reçoit des appels de nos aînés. 
Ils ont de la difficulté à manger trois fois par 
jour dans certains cas. Ils n’ont même plus 
les moyens de payer le 7 $ ou 8 $ pour la 
popote roulante parfois. Il faut que les gou-
vernements s’en mêlent », a lancé Rosetta 
Bruno. 

Le regroupement des popotes roulantes du 
Québec a profité de la Semaine Québécoise 
des Popotes roulantes qui se tenait du 19 
au 25 mars dernier pour lancer un appel à 
l’aide au gouvernement du Québec. L’orga-
nisme demande un financement additionnel 
de 10 millions de dollars pour répondre à la 
demande qui s’accentue avec le vieillissement 
de la population. Les coûts liés à la confection 
des repas ont également explosé avec l’infla-
tion galopante de 6,7 % en 2022. 

Sur le territoire local, le Centre de Bénévolat a 
augmenté sa quantité de repas livrés chaque 
jour, passant de 160 en 2019 à plus de 275 
en 2022. La demande totale ne peut être 
comblée actuellement, selon Rosetta Bruno. 
En plus des livraisons à Saint-Hyacinthe, 
les municipalités de Saint-Pie, La Présenta-
tion, Saint-Barnabé-Sud, Saint-Dominique 
et Saint-Valérien-de-Milton sont également 
desservies.  

LES POPOTES ROULANTES

Une nécessité pour le maintien à domicile
Devant l’inflation qui a atteint 6,7 % en 2022, l'impossibilité de pouvoir s’alimenter à un coût 
raisonnable est de plus en plus décriée par les organismes communautaires, partout au Qué-
bec. Parmi les services essentiels pour permettre le maintien à domicile des aînés, le service 
des popotes roulantes se veut un maillon fort. 

 Les popotes roulantes comptent parmi les services essentiels pour permettre le main-
tien à domicile des aînés.
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ŒUVRES ÉCOLOGIQUES • ŒUVRES NUMÉRIQUES 

L'ART de mettre L'ART en valeur !

ACTUALITÉ

La saison des grands travaux routiers va 
débuter au cours des prochaines semaines. 
Près de 15,6 M$ seront investis cette année 
pour restaurer les infrastructures munici-
pales du territoire afin de mieux répondre 
aux besoins actuels et futurs de la ville. 

« Les travaux sont toujours planifiés de 
manière à minimiser autant que possible 
les impacts sur les citoyens, les automobi-
listes, les piétons, les cyclistes et les com-
merçants. Par contre, la liste des travaux à 
réaliser pour améliorer nos infrastructures 
municipales est longue… et la période pen-
dant laquelle nous pouvons les effectuer 
est assez courte. Nous annonçons le grand 
plan d’ensemble des travaux qui seront réa-
lisés afin de permettre aux citoyens d’anti-

Nous avons rencontré Pierre-Luc pour la première fois lors d’un voyage dans le Sud, en 2017. 
Nous avons partagé avec lui notre projet d’acquérir une propriété, une maison en particulier 
qui nous intéressait beaucoup. Après la visite, Pierre-Luc nous a expliqué pourquoi elle serait un 
mauvais investissement pour nous, avec les points positifs et négatifs. Nous avons bien apprécié 
son honnêteté. 
Nous aimons nous tenir informés des conditions du marché et saisir les bonnes occasions. Pierre-
Luc est un courtier patient et d’approche facile. Il est toujours disponible pour nous. 

JESSIKA NADEAU ET MARC ANDRÉ MARSAN

POUR UNE TRANSACTION IMMOBILIÈRE EN TOUTE QUIÉTUDE.

ENGAGEZ LE COURTIER 
QUI VA DROIT AU BUT!

PIERRE-LUC MANDEVILLE
TEL. : 450 278-1118 - 450 771-7707
pierreluc.mandeville@cgocable.ca

3100, AVENUE CUSSON, BUR. 101, SAINT-HYACINTHE, QUÉBEC J2S 8N9

CCLLIIEENNTT  SATISFAIT!

ciper tout ce qui s’en vient », indique le 
maire André Beauregard. 

Travaux d’infrastructures 
souterraines 
Du côté des travaux liés aux infrastructures 
des réseaux d’égouts et d’aqueduc, six pro-
jets majeurs sont prévus au coût de 11,1 M$, 
soit la reconstruction d’infrastructures sou-
terraines dans le secteur centre-ville et dans 
le secteur Sainte-Rosalie; le remplacement 
de la conduite d’aqueduc sur la rue Brouil-
lette; le bouclage du réseau maître d’aque-
duc au sud de la rivière Yamaska, phase 3, la 
construction d’un tronçon d’égout sanitaire 
sur le boulevard Laurier Ouest et le net-
toyage et l’inspection de conduites d’égouts 
dans le secteur Saint-Joseph. 

Réfection de pavages, trottoirs et 
bordures (RPTB) 
Pour ce qui est des projets liés à la réfection 
des pavages, trottoirs et bordures, six pro-
jets sont prévus pour un total de 2,3 M$. Il 
s’agit des travaux réalisés sur les rues Saint-

Des investissements importants en infrastructures et en culture
La Ville de Saint-Hyacinthe a confirmé des 
investissements importants en travaux d’in-
frastructures et en culture pour la prochaine 
année.

ALEXANDRE D’ASTOUS

Pierre Ouest, des Marronniers, Villeneuve 
Est et des Moissons et sur les avenues Roy, 
Saint-Louis et Saint-Luc. La Ville procédera 
également à la construction d’une piste 
cyclable longeant le boulevard Laurier Est, 
entre l’avenue Noiseux et la voie ferrée du 
CN. 

Investissements aussi en culture 
En 2023, les investissements en culture 
s’élèveront à 4,6 M$, dont 3,3 M$ pour des 
organismes professionnels, 87 000 $ pour 
l’animation du centre-ville et 220 000 $ 
pour célébrer le 275e anniversaire de la Ville. 

« Je suis fier des investissements culturels 
réalisés par la Ville de Saint-Hyacinthe. Je 
peux vous assurer que nous ne prévoyons 
pas les revoir à la baisse pour les années à 
venir et que la culture gardera toujours une 
place de choix dans nos priorités », souligne 
le maire André Beauregard. 

L’administration municipale rappelle que 
c’est grâce aux investissements municipaux 

que des bâtiments patrimoniaux, porteurs 
de l’histoire de Saint-Hyacinthe, sont encore 
debout et plus beaux que jamais et que des 
œuvres d’art ornent la Ville, illustrant le ta-
lent des artistes maskoutains. 

Des bémols pour 
Saint-Hyacinthe Unie
La cheffe de Saint-Hyacinthe Unie, Marijo 
Demers, salue les investissements dans 
les infrastructures d’aqueduc et d’égout 
qui sont vraiment nécessaires, selon elle. 
« Nous avons un grand rattrapage à faire à ce 
niveau. Par contre, nous aurions aimé voir 
des investissements pour sécuriser les liens 
cyclables nord-sud. Nous sommes aussi to-
talement contre le retrait des trottoirs pour 
mettre des bordures. Plusieurs citoyens ont 
fait campagne contre le retrait des trot-
toirs pour une question de sécurité. Pour 
ce qui est des investissements en culture, la 
somme (4,6 M$) est appréciable, mais elle 
représente moins de 4 % du budget global de 
la Ville. Le déménagement du Centre d’his-
toire est attendu depuis longtemps ».  
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Rencontre avec André Marcotte, directeur général de la 
SDC Centre-ville, organisateur de l’événement

Nouveau festival de dégustation à Saint-Hyacinthe!

Q. À qui s’adresse ce festival? 
R. À la base, il s’agit d’une activité pour les adultes de 
18 ans et plus. 

Cependant, nous avons aussi pensé aux petites fa-
milles : chacun y trouvera son plaisir. 

Q. Quand aura lieu le festival déjà?
R. Le Festival, c’est 4 jours d’activités, du 11 au 14 mai 
2023, au parc Casimir-Dessaulles, au centre-ville de 
Saint-Hyacinthe. 

• Jeudi, le 11 mai, de 15 h à 21 h 30 
• Vendredi, le 12 mai, de 11 h à 21 h 30 
• Samedi, le 13 mai, de 11 h à 21 h 30
• Dimanche, le 14 mai, de 11 h à 18 h, 
« Spécial FÊTE DES MÈRES » 

Les gens peuvent aller voir la programmation en al-
lant sur le site web du festival au : www.festivalbbb.
com  

Q. Comment se procurer des billets pour le Festival 
Bouffe, Bière & Boisson? 
R. Les gens pourront se procurer des billets direc-
tement sur place lors du festival. Aussi, ils sont dès 
maintenant en vente sur le site web du festival avec 
un 15 % de rabais sur le tarif régulier au  www.festi-
valbbb.com

LA TARIFICATION 
• Billet 1 jour : 15 $ (tarif régulier) 
• Passeport 4 jours : 35 $ (tarif régulier) 

ON A HÂTE DE VOUS ACCUEILLIR. BON FESTIVAL! 

* Prenez note qu’un billet ou un passeport inclut votre 
entrée au festival, ainsi qu’un verre écoresponsable 
officiel de l’événement qui vous sera nécessaire pour 
déguster des bières et des boissons. L’achat de bouffe, 
bière et boisson sera géré par chaque exposant. Ceux-ci 
accepteront les paiements par argent comptant et cer-
tains offriront l’option de paiement par carte. Prenez 
note qu’un guichet automatique est situé à quelques 
pas seulement de l’événement.

Q. Quel est le concept? 
R. C’est un événement de dégustation où les gens au-
ront la chance de rencontrer les producteurs et gou-
ter leurs produits. C’est un rendez-vous pour les épi-
curiens qui ont une soif de découvrir les produits du 
Québec. On vise à offrir aux festivaliers une expérience 
fort enrichissante. Comme c’est le premier gros festi-
val de la saison, ce sera le moment idéal pour prendre 
l’air et souligner la fête des Mères avec plaisir garanti. 
Nous leur réservons d’ailleurs de belles surprises.  

Tous les types de boissons seront là. Nous mettrons 
de l’avant les boissons sans alcool et les boissons al-
coolisées, telles que des cidres, du vin, des bières et 
des spiritueux. Les conducteurs désignés et les per-
sonnes ne consommant pas d’alcool auront plusieurs 
choix! En effet, un de nos objectifs est de faire dégus-
ter d’excellents produits sans alcool. Les festivaliers 
pourront repérer facilement ces produits puisqu’ils 
seront clairement identifiés.

Le festival vise également à mettre de l’avant une va-
riété de produits alimentaires venant de la région et 
d’ailleurs. 

Outre l’aspect gustatif, l’événement comportera une 
programmation variée avec des spectacles de mu-
sique, la Zone Ludique L’Emprise comportant jeux de 
société et jeux d’évasion, des jeux géants, une Zone 
Détente et plus encore. 

Q. Combien de kiosques seront sur place ?
R. Nous pouvons déjà vous confirmer que plus de 40 
kiosques seront sur place!  

Q. Comment est venue l’idée de faire un Festival 
Bouffe, Bière & Boisson? 
R. En fait, comme je viens du monde brassicole, lorsque 
je suis entré en poste à la SDC, j’ai remarqué qu’il n’y 
avait pas d’événement de ce genre dans la région. Or, 
juste à Saint-Hyacinthe, il y a 3 microbrasseries et 1 
distillerie!  J’ai donc approché les différentes entre-
prises afin de connaître leur intérêt. C’est alors qu’il 
fut convenu d’aller de l’avant avec ce beau projet!

SYLVAIN CHASSÉ

PUBLIREPORTAGE
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Pour le député fédéral de Saint-Hyacinthe-
Bagot Simon-Pierre Savard-Tremblay, plu-
sieurs éléments du budget présenté par la 
ministre des Finances Chrystia Freeland 
sont problématiques. 

« Il n’y a rien pour les aînés, une intrusion 
dans les champs de compétences du Qué-
bec et rien en matière de logement même 
si nous vivons une crise du logement. 
Quelques petits détails intéressants dans 
le budget, mais absolument rien dans les 
demandes formulées du Québec, pas de 
transferts supplémentaires en santé », d’ex-
pliquer le député bloquiste. 

Celui qui agit comme député fédéral de la 
circonscription de Saint-Hyacinthe-Bagot 
depuis 2019 n’a pas caché sa déception face 
au présent budget fédéral. Il a rappelé que 
les ménages québécois souffrent financière-
ment avec l’inflation qui a atteint 6,7 % en 

1230, rue Daniel - Johnson Ouest
Saint-Hyacinthe - 450-774-7771

Notre communauté a trouvé 
le nom de notre robot : 

ROB-HBERT ! 
Venez le rencontrer à la Rôtisserie 

St-Hubert de Saint-Hyacinthe

2022. Les salaires n’ont pas suivi, puis l’aide 
financière d’Ottawa se résume dans un cré-
dit de TPS. 

Le gouvernement libéral de Justin Trudeau 
a confirmé qu’environ 11 millions de Cana-
diens recevront un crédit de TPS qui oscille 
entre 234 $ et 467 $, en fonction de la situa-
tion familiale. Une personne adulte céliba-
taire vivant seule recevra le minimum de ce 
crédit de taxes, alors qu’une famille de deux 
adultes et deux enfants pourra profiter du 
maximum de ce qui est prévu. 

Dans son allocution, le gouvernement li-
béral a annoncé un déficit projeté de 40,1 
milliards de dollars pour l’année financière 
2023-2024. Du même fait, aucun retour à 
l’équilibre budgétaire n’est prévu d’ici un ho-
rizon de cinq ans. Le Premier ministre Jus-
tin Trudeau a plaidé qu’il était préférable 
d’aider les Canadiens plutôt que d’opter 
pour l’austérité et un retour précipité vers 
l’équilibre budgétaire. 

L’environnement est au cœur de ce budget 
fédéral 2023. Ottawa a annoncé la création 
de plusieurs mesures fiscales qui auront pour 
effet de jouer un rôle dans la transition éco-
logique annoncée par le Parti libéral du Cana-
da. Sur une période excédant une décennie, 
Chrystia Freeland entend offrir des incitatifs 
fiscaux qui représentent des crédits d’impôts 
à la hauteur de 80 milliards de dollars, et ce, 
pour orchestrer le virage vert du Canada. 

Un crédit d’impôt de 15 % pour favoriser 
les investissements dans la production des 
énergies propres, un crédit d’impôt de 30 % 
pour les entreprises désirant moderniser les 
infrastructures pour utiliser des énergies 
vertes, un crédit d’impôt de 30 % qui vien-
dra en aide aux entreprises qui entendent 
fabriquer des énergies propres, un crédit 
d’impôt variant entre 15 % et 40 % pour in-
citer les entreprises canadiennes à investir 
dans la production d’hydrogène propre et 
d’autres crédits d’impôts liés au captage, à 
l’utilisation et au stockage du carbone : voi-
là les principales mesures mises de l’avant 
dans le présent budget. 

Pour le député fédéral, il s’agit d’un travail 
de relations publiques plutôt qu’un plan 
concret pour lutter contre les changements 
climatiques. 

« Les grands oubliés – l’écologie, malgré 
les nombreux crédits d’impôts. Il n’y a pas 
grand-chose. On continue de parler de forage 
et aucune mention sur l’abandon des subven-
tions destinées aux énergies fossiles. On va 
de l’avant avec Bay du Nord. Ça prend un plan 
clair pour sortir des énergies fossiles. La tran-
sition doit s’orchestrer par le biais d’un plan 
sur un horizon clair avec une date. Ça prend 
un plan politique. C’est un échec complet ! », a 
renchéri Simon-Pierre Savard-Tremblay, fai-
sant référence au projet qui pourrait produire 
environ 116 millions de tonnes de gaz à effet 
de serre au large de Terre-Neuve.  

Un budget provincial modéré
Contrairement à son homologue d’Ottawa, 
François Legault a préféré opter pour une 
baisse des impôts plutôt qu’un crédit de 
taxes. Le ministre des Finances du Québec, 
Éric Girard, a annoncé la réduction d’un 
point de pourcentage des deux premiers pa-
liers d’imposition provinciale, ce qui a pour 
effet de remettre de l’argent dans les poches 
des ménages québécois. Le soulagement 
fiscal pourrait atteindre jusqu’à 814 $ pour 
une personne vivant seule, selon le minis-
tère des Finances. 

Les oppositions ont toutefois critiqué la 
mesure, puisqu’elle avantage principale-
ment les contribuables les plus riches, ceux 
qui font partie du fameux 1 %. 

Contrairement au crédit de taxes du fédé-
ral, les gens les moins fortunés ne pourront 
profiter de cette mesure fiscale, puisque 
ceux-ci ne paient pas d’impôts. En réalité, 
selon l’Association des économistes québé-
cois, ce sont 36 % des contribuables québé-
cois qui ne paient pas d’impôts. 

Le déficit anticipé pour l’année finan-
cière 2023-2024 se situe autour de 4,0 G$ 
pour Québec, soit dix fois moins que celui 
d’Ottawa. Selon les estimations réalisées 
par l’équipe ministérielle d’Éric Girard, le 
trésor québécois serait amputé de 9,2 G$ 
d’ici 2027-2028, avec la baisse des impôts 
annoncée à la fin du mois de mars. 

Un grand oublié : 
le logement abordable
Plusieurs acteurs du milieu du logement ont 
vivement critiqué les mesures jugées insuf-
fisantes pour régler la pénurie de logements 
abordables aux quatre coins du Québec. 

Avec le prix moyen dépassant les 1 000 $ 
pour un logement 4 ½ à Saint-Hyacinthe, le 
Comité Logemen’mêle a multiplié les appa-
ritions dans les médias locaux ces derniers 
mois, pour plaider afin d’obtenir un plus 
grand financement du logement social et 
abordable dans la région afin de répondre à 
la demande croissante de cette offre. 

À moins de trois mois de la « Fête du dé-
ménagement national le 1er juillet », l’or-
ganisme communautaire spécialisé dans 
la défense des droits des locataires aurait 
espéré un investissement plus important 
de la part de Québec et d’Ottawa. À part le 
nouveau programme du compte d’épargne 
libre d’impôt pour l’acquisition d’une pre-
mière propriété (CELIAPP) par la Société 
canadienne d’hypothèques et de logement 
(SCHL) et la promesse de construire 1 500 
logements abordables en six ans par le 
gouvernement du Québec, il y a peu à se 
mettre sous la dent selon les acteurs du 
milieu.  

Deux paliers, deux budgets et deux visions
Inflation galopante, appauvrissement des ménages québécois et canadiens et pénurie de 
logements abordables : voilà le triste bilan de la réalité avec laquelle les Québécois et Cana-
diens doivent composer en 2023. En mars, Québec et Ottawa ont tenté de trouver des solu-
tions pour soulager les contribuables avec des mesures fiscales, parfois jugées intéressantes 
et parfois insuffisantes. 

BUDGETS ACTUALITÉS

Pour le député fédéral de Saint-Hyacinthe- 
Bagot Simon-Pierre Savard-Tremblay, 
plusieurs éléments du budget présenté par 
la ministre des Finances Chrystia Free-
land sont problématiques.

CARL VAILLANCOURT

PHOTO : GRACIEUSETÉ
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Voulant se rapprocher de leurs amis à Saint-Hyacinthe, ils ont contacté 
Pierre-Luc. « Nous avons fait affaire avec lui à deux reprises et, les deux 
fois, nous avons été agréablement surpris par son efficacité et son écoute. 
Pierre-Luc est un bon courtier immobilier. » 

DAVID SAMSON ET MARIE-NOËLLE BEAUREGARD

POUR UNE TRANSACTION IMMOBILIÈRE EN TOUTE QUIÉTUDE.

ENGAGEZ LE COURTIER 
QUI VA DROIT AU BUT!

PIERRE-LUC MANDEVILLE
TEL. : 450 278-1118 - 450 771-7707
pierreluc.mandeville@cgocable.ca

3100, AVENUE CUSSON, BUR. 101, SAINT-HYACINTHE, QUÉBEC J2S 8N9

CCLLIIEENNTT  SATISFAIT!

L’impôt est un puissant outil de répar-
tition de la richesse. C’est un fait connu 
dont la mécanique sous-jacente est assez 
simple : en ajustant la contribution de-
mandée des citoyens et des citoyennes en 
fonction de leurs revenus, il est possible 
d’adoucir les inégalités sociales. Le résul-
tat attendu est que ceux qui gagnent plus 
contribuent plus en proportion de leurs 
revenus, donnant ainsi corps à un prin-
cipe de proportionnalité qui permet la 
redistribution des ressources du haut de 
la pyramide sociale vers le bas de celle-ci.

Réduire le taux d’imposition des deux 
premiers paliers d’imposition, comme le 
fait l’actuel gouvernement, revient donc à 
affaiblir ce mécanisme.

Plus qu’un débat de chiffres
Pour maquiller ce fait tout simple, l’équipe 
du ministre des Finances s’est donc mise à 
l’œuvre. Au ministère, on se doutait bien 
des critiques qui allaient venir : ces baisses 
d’impôt sont injustes, les plus riches rece-
vront 814 $, les plus pauvres rien du tout 
et les contribuables de la classe moyenne 
autour de 312 $. Pour nous aider à dé-
tourner le regard, le budget comprenait 
les éléments de justification suivants : la 
moitié de la baisse d’impôt sera accordée 
aux contribuables ayant des revenus infé-
rieurs à 72 500 $.

Si cette affirmation est vraie, elle masque 
pourtant une autre réalité : ces contri-
buables, qui auront le plaisir de bénéfi-
cier de la moitié de la cagnotte que repré-
sentent les baisses d’impôt, forment 83 % 
de tous les contribuables!

Il est donc faux de les présenter comme 
les principaux bénéficiaires d’une mesure 
qui est en fait construite pour d’autres 
qu’eux. Prenons le seuil de 100 000 $ de 
revenu annuel comme niveau de démarca-
tion (98 540 $ pour être plus précis). Que 
trouvons-nous?

92 % des contribuables touchent des 
revenus inférieurs à 100 000 $. Tous en-
semble, ils recevront 75 % du total de la 
baisse d’impôt. Au-dessus de 100 000  $ 
se trouvent les autres contribuables qui, 

1460 DES CASCADES, SAINT-HYACINTHE LEZARICOT.COM

LE ZARICOT  
FÊTE SES 20 ANS

EN 2003, ON FAISAIT L’ÉPICERIE 
AU VIANDE-O-BEC. LE 27 AVRIL PROCHAIN DÈS 17H,

exposition photo • cocktails et bouchées • dévoilement  
de la programmation d’automne • et plus encore !

Baisses d’impôt : quand 8 % de la population 
s’accapare 25 % de la cagnotte
Le 21 mars dernier, le gouvernement concrétisait une promesse phare de la dernière cam-
pagne électorale en baissant l’impôt des particuliers d’un montant équivalent à 1,7 G$ dès 
cette année. Passons sous silence le débat sur l’opportunité d’aller de l’avant avec cette an-
nonce et de dilapider ainsi de précieuses ressources qui auraient dû servir au refinancement 
des services à la population. Concentrons-nous plutôt sur un aspect bien précis du discours 
de légitimation mis de l’avant par Québec depuis deux semaines, soit que la classe moyenne 
serait la grande gagnante de cette mesure.

PHILIPPE HURTEAU

IRIS, INSTITUT DE RECHERCHE ET 
D’INFORMATIONS SOCIOÉCONOMIQUES

VOUS VIVEZ DES SITUATIONS 

PARTICULIÈRES, 
NOUS AVONS DES SOLUTIONS 

NOVATRICES.

Appelez
Guillaume 

450 230-7557
guillaume@journalmobiles.com

bien que ne représentant que 8 % de 
l’ensemble, toucheront 25 % du pactole 
annoncé.

En moyenne, les personnes ayant des 
revenus inférieurs à 100 000 $ recevront 
donc 199 $ en allégement. Pour ceux dont 
les revenus sont au-dessus de ce seuil, 

nous arrivons au fameux 814 $ dont les 
médias ont fait largement mention.

Au-delà du débat de chiffre, un fait de-
meure  : une fois ce budget voté et appli-
qué, notre capacité collective à redistribuer 
la richesse sera amoindrie. Voilà ce que le 
gouvernement se garde bien d’expliquer. 
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SAINT-HYACINTHE

LE PRINTEMPS 
ARRIVE! 
FAITES COMME BIJOU ET 
UTILISEZ LE HARNAIS RC PET.

VENEZ NOUS RENCONTRER 
POUR DÉCOUVRIR TOUS LES 
AVANTAGES DE CE HARNAIS!

 
« La Ville de Saint-Hyacinthe lance donc 
un nouveau programme de subvention 
pour l’aménagement écologique des bandes 
riveraines situées dans les secteurs d’inter-
ventions prioritaires déterminés par l’Orga-
nisme de bassin versant de la Yamaska. Ces 
secteurs ont été identifiés suite à un exer-
cice de caractérisation des rives de la rivière 
Yamaska réalisé il y a quelques années », 
d’expliquer la directrice générale adjointe 
Communications et services aux citoyens, 
Brigitte Massé dans un courriel.

Ce ne sont pas tous les propriétaires qui 
auront droit à ce programme. Une zone a 
été ciblée par la Ville de Saint-Hyacinthe. 
Les modalités et conditions d’admissibilité 
seront présentées sur le site internet de la 
municipalité. 

Selon le courriel envoyé par Brigitte Massé, 
l’Organisme de bassin versant de la Yamas-
ka (OBV Yamaska) sera responsable du pro-
gramme. L’organisme siège notamment sur 
le comité Yamaska, initiative mise de l’avant 
par le député fédéral de Saint-Hyacinthe-
Bagot Simon-Pierre Savard-Tremblay, qui 
vise à protéger l’environnement de la rivière 
Yamaska et les courants d’eau adjacents. 

Les propriétaires visés pourront faire une 
demande à la Ville de Saint-Hyacinthe. Par 
la suite, une rencontre en présentiel sera 
prévue entre le propriétaire du terrain rive-
rain et l’OBV Yamaska afin de planifier un 
plan personnalisé. Puis, un service d’amé-
nagement clés en main pour planifier et réa-
liser les plantations dans la bande riveraine 
sera offert aux demandeurs. 

Outre les frais de 50 $ facturés aux deman-
deurs, toutes les charges seront subven-

tionnées par la Ville de Saint-Hyacinthe. 
Toutefois, les propriétaires auront la respon-
sabilité de faire l’entretien minimal à la suite 
de la plantation, ce qui consiste notamment 
à l’arrosage et l’arrachage de plantes nui-
sibles. Les bénéficiaires recevront un guide 
d’entretien pour faciliter l’entretien. 

Une interdiction d’arroser 
sa pelouse en juillet 
En plus de ce nouveau programme, la Ville 
de Saint-Hyacinthe a publié un communi-
qué de presse sur son site internet le 4 avril 
dernier. Les élus ont annoncé aux citoyens 
qu’il sera désormais interdit d’arroser sa 
pelouse entre le 1er et le 31 juillet 2023. Le 
conseil municipal a modifié son règlement. 

De plus, la modification a entraîné une in-
terdiction d’utiliser de l’eau potable pour le 
lavage des entrées charretières, des station-
nements et des trottoirs. D’autres usages 
restreints ont également été ajoutés lors de 
la modification du règlement municipal. 

Pour le maire de Saint-Hyacinthe, André 
Beauregard, il y avait urgence d’agir pour 
diminuer l’usage d’eau potable. 

« En tant que communauté, nous avons 
une responsabilité d’assurer un avenir 
durable aux générations futures. Cet en-
gagement passe notamment par des chan-
gements immédiats, qui ont des bienfaits 
à plusieurs niveaux. Il faut se rappeler 
qu’il y a un coût associé au traitement de 
l’eau et qu’une utilisation non pertinente 
de cette ressource essentielle est donc 
à éviter. Nous sommes conscients que 
ce resserrement règlementaire suscitera 
peut-être des réactions et de la résistance. 
Toutefois, nous sommes convaincus que 
cette action est justifiée. Nous remercions 
d’avance tous les citoyens qui adhèreront 

à ce changement positif sur l’environne-
ment », peut-on lire dans le communiqué 
émis par la Ville de Saint-Hyacinthe. 

Mesures environnementales : un 
gain pour Saint-Hyacinthe unie 
Quelques jours auparavant, la Ville de 
Saint-Hyacinthe a annoncé la bonification 
de certains programmes de subventions 
écologiques offerts aux Maskoutains. 
Jadis, les résidents pouvaient réclamer 40 
$ lors de l’achat d’un baril récupérateur 
d’eau de pluie. Ce montant a été bonifié, 
pouvant atteindre jusqu’à un rembour-
sement de 100 $. L’enveloppe budgétaire 
prévue est de 2 000 $. 

Une proposition provenant du parti 
Saint-Hyacinthe unie lors de la campagne 
municipale 2021 semble avoir trouvé 
écho auprès des élus municipaux. Le rem-
boursement partiel des coûts pour l’achat 

ENVIRONNEMENT

Un nouveau programme pour protéger les bandes 
riveraines de la rivière Yamaska
Lors du conseil municipal du 3 avril dernier, les élus de la Ville de Saint-Hyacinthe ont adopté 
un nouveau programme qui a pour objectif d’améliorer l’habitat du poisson. Jusqu’en 2027, 
la Ville de Saint-Hyacinthe entend réserver une enveloppe budgétaire de 25 000 $ qui servira 
à végétaliser les bandes riveraines de la rivière Yamaska.

de produits d’hygiène durables sera en 
vigueur pour les deux prochaines années. 

Le conseil municipal a démarré un projet 
pilote pour rembourser une partie des 
coûts liés à l’achat de couches lavables, de 
produits menstruels ou d’incontinence 
durables. Une première subvention régu-
lière pour l’achat de couches lavables per-
mettra aux consommateurs d’épargner 
50 % de la facture jusqu’à un maximum de 
120 $. Si les produits sont achetés dans 
un commerce maskoutain, la subvention 
pourra atteindre jusqu’à 75 % ou 200 $. 

Pour l’achat de produits écologiques 
menstruels ou d’incontinence, la sub-
vention pourrait atteindre un montant 
maximal de 75 $ si le produit a été acheté 
au Québec, puis 100 $ si les produits ont 
été achetés sur le territoire de Saint-Hya-
cinthe.  

PHOTO : NELSON DION

Jusqu’en 2027, la Ville de Saint-Hyacinthe entend réserver une enveloppe budgétaire de 
25 000 $ qui servira à végétaliser les bandes riveraines de la rivière Yamaska.

CARL VAILLANCOURT
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POSTES DISPONIBLES  LIEU
Assistant(e) chef caissier(ère) T. plein Douville
Assistant(e) gérant(e) Charcuterie T. plein Douville
Commis au prêt à manger T. plein Douville
Commis poissonnerie  T. partiel Douville
Assistante gérante boulangerie T. plein  Douville
Assistante gérante Prêt à manger T. plein  Douville
Commis boulangerie  T. partiel  La Providence
Caissier(ère)  T. partiel La Providence
Commis d’épicerie  T. partiel La Providence

5445, boul. Laurier Ouest, Saint-Hyacinthe, QC  J2S 3V6

JASON MORIN, GÉRANT 
DU DÉPARTEMENT DES 
FRUITS ET LÉGUMES

UN EXEMPLE À SUIVRE
Pour ses patrons, Jason est un persévérant. Il a 
passé avec succès par-dessus tous les obstacles qui 
lui furent présentés. Il utilise ses talents uniques 
pour relever chaque défi. Chez IGA, Jason est une 
source d’inspiration et un exemple à suivre pour 
toute la jeunesse.   

LUC BEAUREGARD (ANCIEN GÉRANT)
Bravo Jason , je suis vraiment heureux qu’un jeune 
homme comme toi qui a grandi au IGA prenne ma 
relève 3 ans plus tard. Je te souhaite tout le succès 
possible dans ce que j’ai toujours appelé le plus beau 
département de l’épicerie.

Trouve ton emploi de rêve 
sur notre nouveau site web! 
igajodoinemplois.com

Chez IGA Famille Jodoin,
c’est plus qu’un emploi!

TROUVES TON EMPLOI DE RÊVE SUR NOTRE NOUVEAU SITE WEB!

LES AVANTAGES 
IGA FAMILLE JODOIN

• Des possibilités d’avancement
• De faire reconnaître votre leadership
• De contribuer à la réussite de l’équipe
• Un travail reconnu par la direction
• Des employés considérés au quotidien
• Une entreprise familiale
• La flexibilité des horaires

•  10% de réduction sur vos achats
•  Progression salariale structurée
•  Rémunération variable
•  Politique d’absences rémunérée
•  REER collectif
•  Régime flexible d’assurance collective
•  Congé mobile/congé anniversaire
•  Programme de reconnaissance
•  Plateforme de formation interactive

VOTRE TRAVAIL CHEZ
IGA FAMILLE JODOIN 
VOUS OFFRE :

TROUVE TON EMPLOI DE RÊVE SUR NOTRE NOUVEAU SITE WEB!



POURQUOI LE CAMP ACADÉMIE ?
Notre engagement : Une qualité et une approche diffé-
rentes des autres camps de jour, avec toujours le même 
objectif, que chacun passe le meilleur été qui soit.

Notre originalité : Une offre d’activités variées de 
plus d’une centaine de camps aux thématiques diffé-
rentes, pour que chaque enfant puisse explorer des 
disciplines et activités passionnantes.

Notre côté pratique : Le service de garde est inclus 
dans le prix du camp. Votre enfant est bienvenu quand 
vous le voulez !

LA SÉCURITÉ, C’EST NOTRE PRIORITÉ
Tous nos animateurs et aide-animateurs ont suivi la forma-
tion de secourisme en milieu sportif et récréatif et pos-
sèdent leurs certifications valides pour une durée de 3 ans.

N’hésitez pas à nous contacter au 
info@campacademie.com  ou au 
418 872-0129 pour toutes questions. 
www.qidigo.com/u/Camp-Academie-Saint-
Hyacinthe/activities/session  
Adresse : 2875 Avenue Bourdages N, 
Saint-Hyacinthe (école secondaire St-Joseph)

RATIO 7-15 ANS
1 animateur pour

12 à 15 jeunes

RATIO 4-6 ANS
1 animateur pour

8 à 10 jeunes

PLUS DE 25 ANS D’EXPÉRIENCE
Avec plus de 25 étés à son actif, le Camp Académie est la référence dans le domaine des camps de jour spécialisés et éducatifs! 
Notre équipe dévouée met tout en œuvre pour offrir à vos enfants de 4 à 17 ans des activités divertissantes et enrichissantes!
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LIVRES CULTURE

Beaucoup plus qu’une 
histoire de pêche
Autrice de nombreux titres pour la jeu-
nesse, Nancy Montour raconte avoir rédigé 
ce livre pendant la pandémie. On sent que 
le confinement lui a permis de se remé-
morer ses souvenirs de jeunesse avec son 
grand-père et son père qui ont su lui trans-
mettre leur passion et leur savoir-faire. 
Chacun des 20 chapitres débute avec une 
illustration d’un poisson du Québec et ses 
dimensions : « Leçon 10, Doré jaune, 30 à 
50 cm ». Un haïku à la page suivante nous 
introduit au chapitre  : « Couché sous un 
pin/regarder bouger ses branches/habiter 
le ciel. » Puis, le texte débute en racontant 
une expérience, une anecdote vécue par Lu-
cas, le héros, qui est âgé d’une dizaine d’an-
nées. Pour conclure chacun des chapitres, 
l’autrice offre une petite leçon de vie : « Le 
courage c’est de continuer malgré la peur. » 
Poésie, philosophie, informations, leçons 
de vie… voilà la thématique du roman jeu-
nesse La théorie du poisson. 

Lecture de saison
Dès l’arrivée des beaux jours, les passionnés de la pêche rêvent à leurs vacances d’été au bord d’une rivière, d’un lac ou de la mer, question 
de taquiner le poisson. Les passionnés de pêche trouvent parfois les hivers très longs alors pour combler l’attente, ils préparent leur matériel 
pour la belle saison : leurres, mouches, moulinets, soies, cannes à moucher, lancers légers… tout doit être en ordre. Certains nostalgiques 
regardent leurs photographies de parties de pêche des années précédentes. Que vous soyez un amateur, un pêcheur du dimanche ou un ex-
pert en la matière, vous prendrez plaisir à lire La théorie du poisson de Nancy Montour. Vous voulez initier un jeune à la pêche ? Il faut lui offrir 
ce livre plein d’informations et de sages conseils car, en plus d’être une excellente autrice, Nancy Montour est une passionnée de pêche ! 

ANNE-MARIE AUBIN La sagesse des aînés
Certains pêcheurs déversent leurs « théo-
ries » auprès des jeunes comme s’il s’agis-
sait de grandes certitudes. Le jeune Lucas 
demande à un aîné assis près de la rivière :  

- Est-ce vrai que les saumons mordent unique-
ment à l’aube et au crépuscule ?

- Oh ! Tu sais, je pêche ce poisson depuis qua-
rante ans. J’ai attrapé des saumons toutes les 
heures du jour, même en plein midi alors que la 
plupart des pêcheurs font la sieste. Tu veux que 
je te dise le seul secret qui compte vraiment ?

- Oui, bien sûr ! 

- Chaque saumon est une exception. N’oublie 
jamais que ce n’est pas toi qui l’attrapes, c’est lui 
qui mord à ta mouche. Toi, tout ce que tu peux 
faire c’est être là au bon moment, au bon en-
droit et t’entraîner à réagir de la bonne manière 
lorsqu’il te choisira. 

Sur ces belles paroles, Lucas comprend que 
chacun a sa théorie et qu’il a intérêt à appré-

cier le moment présent plutôt que de stres-
ser à attraper un saumon. 
 
La chaloupe réveille un lac parfaitement immo-
bile. Des odeurs de sapin parfument le brouil-
lard du matin. Tu entends un huard te saluer 
dans le lointain. Ce grand bonheur, personne 
ne peut te le raconter, tu dois le vivre. Tu sens 
que tu fais partie de quelque chose de tellement 
grand ! Tu respires comme si c’était la première 
fois. Tu n’oses rien dire. Tu voudrais que ce 
moment dure toujours. Tu voudrais pouvoir 
arrêter le temps, mais tu ne peux pas. […]  La 
vie se renouvelle continuellement, Inutile d’es-
sayer de revivre un moment agréable qui vient 
de passer. Je dois plutôt accueillir le suivant et 
être reconnaissant.   

NANCY MONTOUR
La théorie du poisson. Illustrations de Ouassama 
Mezher. Éditions Soulières, 2022, 128 p. 
(Collection chat de gouttière, 80) 
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POUR UNE TRANSACTION IMMOBILIÈRE EN TOUTE QUIÉTUDE.

ENGAGEZ LE COURTIER 
QUI VA DROIT AU BUT!

PIERRE-LUC MANDEVILLE
TEL. : 450 278-1118 - 450 771-7707
pierreluc.mandeville@cgocable.ca

3100, AVENUE CUSSON, BUR. 101, SAINT-HYACINTHE, QUÉBEC J2S 8N9

CCLLIIEENNTT  SATISFAIT!

À la suite de la décision de vendre notre propriété, nous voulions acquérir la maison voisine. Celle-ci appar-
tenait à un couple de Français qui étaient retournés dans leur pays. Selon les conditions du marché, tout a 
dû se faire très rapidement. 
Pierre-Luc fut d’une grande disponibilité et a géré nos transactions d’une main de maître. Il a dû composer 
avec le décalage horaire. Comme les clients étaient outre-mer, le dossier était compliqué à régler. Pierre-Luc 
n’a pas craint le défi. Il a travaillé fort pour arriver à la transaction finale. 
En résumé, Pierre-Luc fut l’homme parfait pour cette situation : disponible, présent, compétent.
Pierre-Luc sait où il s’en va!

KATHERINE PEREIRA CLOUTIER ET DAVID DUCLOS

Portraits de famillePortraits de famille
Le Comité Éco-Quartier du CCCPEM (Comité des citoyens et citoyennes pour la protec-
tion de l’environnement maskoutain) présente Portraits de famille, un projet collectif et 
citoyen d’appropriation de l’espace urbain par l’observation d’arbres maskoutains. Suivez-
nous à travers cette série de portraits et découvrez, sous un angle nouveau, nos quartiers 
d’aujourd’hui et de demain. 

Portrait numéro 20 – L’érable à sucre : un bien commun à préserver!
Il n’y a rien de plus commun et de plus ancré dans l’imaginaire des Québécois que moi, l’érable à sucre. 
Après tout, c’est bien moi que l’on a choisi parmi tant d’autres symboles pour orner le drapeau canadien 
et la montée de mon eau est le signal officiel de l’arrivée du printemps dans tout le pays. Et pourtant, 
quels sont ceux qui peuvent se targuer de me reconnaître en ce moment si je n’ai pas une petite chau-
dière attachée à mon tronc? Puisque je ne porte pas encore mes feuilles emblématiques, il faut bien 
examiner mon tronc pour m’identifier : mon écorce est lisse et grise dans ma portion plus jeune et gris 
foncé, avec de longues crêtes verticales, rigides et irrégulières, souvent relevées d’un côté, parfois un peu 
écailleuses dans ma portion plus vieille. Je mesure en moyenne 20 mètres de hauteur, mais je peux parfois 
en atteindre 30 dans de bonnes conditions.

Je colonise le territoire depuis des temps immémoriaux et on pourrait penser qu’il en sera toujours ainsi. 
Et pourtant, les experts prédisent que si rien n’est fait pour ralentir le réchauffement climatique, nous per-
drons, entre 2041 et 2070 en Montérégie, 94,89% de notre production de sirop, soit directement à cause 
de ma disparition (augmentation de la susceptibilité aux maladies, diminution de la croissance), soit par la 
perte des conditions favorables à la montée de mon eau (gel la nuit, dégel le jour). Et cela sans compter les 
événements météo extrêmes comme celui de verglas que nous venons de vivre, qui a malheureusement 
abîmé sévèrement nombre de mes congénères. 

Si vous m’aimez autant que votre consommation de sirop le laisse croire, faites tout en votre possible pour 
que mon sang ne s’échauffe pas davantage!

Texte : Sonia Chénier

Hedwig et le pouce 
en furie
// Jeudi 20 avril 2023

Marilyne Léonard 
// Vendredi 21 avril 2023

Jonas Tomalty 
// Jeudi 27 avril 2023

Féministe pour homme
// Vendredi 28 avril 2023

Loud
// Jeudi 4 mai 2023

Simon Delisle 
// Jeudi 11 mai 2023

Daniel Grenier 
// Vendredi 12 mai 2023

Gaz Bar Blues
// Vendredi 19 mai 2023

Bleu Jeans Bleu
// Samedi 20 mai 2023

Michel Fugain
// Samedi 6 mai 2023

Bientôt en 
spectacle

centredesarts.ca 
// 450 778-3388
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Visitez la Place Frontenac 
et courez la chance de gagner 1 500 $*

Demeurez à la

c’est vivre au cœur
même de l’ambiance

urbaine du centre-ville.

Emmanuel Lessard : 450 278-4601
Stéphane Arès : 450 223-4392

POUR PLUS D’INFORMATION, CONTACTEZ :

3 ½, 4 ½   
5 ½ 

DISPONIBILITÉS

NEUFS

LUXUEUX

DANS UN ÉDIFICE INSONORISÉ
ET SÉCURITAIRE,

RESPECTANT L’ASPECT
PATRIMONIAL D’ÉPOQUE

DES APPARTEMENTS NEUFS,
LUXUEUX ET TRÈS FONCTIONNELS

PRÈS DE TOUS LES SERVICES, COMMERCES, RESTAURANTS,
SALLE DE SPECTACLES, PARCS, TRANSPORT PUBLIC, TERRASSE SUR LE BORD DE L’EAU, 
PISTES CYCLABLES, ANIMATION DE QUARTIER COMME LE MARCHÉ DE NOËL ET BEAUCOUP PLUS. 
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POUR PARTICIPER, C’EST SIMPLE!
-  Toutes les personnes adultes qui visiteront la Place Frontenac 
 recevront un billet de participation pour le tirage qui aura lieu 
 le 15 mai 2023, à 16 h. 

-  QUAND : tous les dimanches, de 13 h à 16 h.

-  POUR PARTICIPER  :  vous n’avez qu’à venir nous visiter : 
 c’est ouvert à tout le monde, sans aucune obligation 
 de location, ni autre restriction. 
 Après votre visite, vous pourrez en parler 
 à tous vos amis et toutes vos amies.  

* TIRAGE DE 1 500 $ EN 
CHÈQUES-VOYAGES OU  EN 

CHÈQUES-CADEAUX AUPRÈS DES 
MARCHANDS MEMBRES DE LA 

SDC CENTRE-VILLE 
(L’ASSOCIATION DES MARCHANDS 

DU CENTRE-VILLE)  

DES APPARTEMENTS 
NEUFS, LUXUEUX ET 
TRÈS FONCTIONNELS

À PARTIR DE 1 100 $

31/2, 41/2, 51/2

À GAGNER :

1 500 $
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(Sans aucune obligation de location)

Demeurer à la
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Le Stade Louis-Philippe-Gaucher a subi une cure de rajeunis-
sement qui aura coûté quelques millions de dollars à la Ville 
de Saint-Hyacinthe pour l’événement. L’amphithéâtre pourra 
accueillir jusqu’à 2 000 partisans de hockey lors de chacune 
des 19 parties prévues au programme entre le 24 et le 30 avril 
prochain. 

La formation maskoutaine disputera son premier match du 
tournoi le lundi 24 avril à 19 h au Stade Louis-Philippe-Gau-
cher face aux champions du Pacifique.   

Pour se procurer des billets en vue de l’événement, il est 
possible de se rendre sur la billetterie en ligne du Centre 
des arts Juliette-Lassonde : https://centredesarts-hockey.
tuxedobillet.com/

SPORT

Les meilleurs hockeyeurs de 
moins de 18 ans débarquent 
à Saint-Hyacinthe 
du 24 au 30 avril 2023
À moins de deux semaines de l’ouverture officielle du Championnat national masculin des clubs de M18 
présenté par Hockey Canada, les Gaulois de Saint-Hyacinthe auront l’occasion de jouer à la maison, 
devant leurs partisans, en tant que club hôte de l’événement.

Lundi au vendredi : 8 h à 20 h - Samedi et dimanche : 8 h à 17 h
6400, boulevard Laurier O, Saint-Hyacinthe (Route 116)
www.serresdeleden.com -1 450 250-0621

CENTRE JARDIN
VOTRE PRODUCTEUR POUR VOTRE COIN DE PARADIS

OUVERTURE
20 AVRIL 2023

CARL VAILLANCOURT

Le Stade Louis-Philippe-Gaucher a subi une cure 
de rajeunissement

PHOTO : NELSON DION

PHOTO : CARL VAILLANCOURT

Les Gaulois de Saint-Hyacinthe - M18 AAA avaient causé 
une surprise en demi-finale de la Classique des cham-
pions avec une victoire de 3 à 2 en prolongation grâce à 
une superbe pièce de jeu en début de première période de 
prolongation. 
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JANNIK ROBIDOUX
Courtier Immobilier 
résidentiel
jannik.robidoux@outlook.com 

450 502-6390

MICHAEL GOULET
Courtier Immobilier 
résidentiel
mgoulet@sutton.com 

438 491-6758

MAXIME LAHAIE
Courtier Immobilier 
résidentiel
maximelahaie@sutton.com 

514 213-8250

L’ÉQUIPE BLAIS, TOUJOURS COMPLICE DE VOS PROJETS!

ARIANE BLAIS
Adjointe administrative
ablais@sutton.com

450 501-6074
com 

438 491-6758

Passionné et créatif, Francis cherche toujours la 
meilleure stratégie afin de répondre aux besoins de 
ses clients.

Le coeur de l’équipe, Rémy est toujours présent sur 
le terrain et dans la communauté pour répondre à 
vos besoins.

Michael s’est développé une passion pour les 
maisons de campagne et les fermettes, mais peut 
également répondre à tous vos besoins en immobilier 
résidentiel.

Chef de la conformité, Ariane s’assure que chaque 
membre de l’équipe ait des dossiers complets et à 
jour afin de pouvoir mieux conseiller chaque client.

Vous rêvez d’une maison ancestrale, gravée 
d’histoire? Jannik est votre homme et il peut aussi 
répondre à tous vos besoins en immobilier.

Passionné des maisons neuves et des condos de 
luxe, il peut répondre à tous vos besoins en immobi-
lier résidentiel.

remyblais@hotmail.ca


